
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 8. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 2. April 2019 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
 
Aus der letzen Fragestunde: 
 

Frage 33 Abg. Frank-Tilo Becher (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Streik am 6. Februar 2019 von über 350 Beschäftig-
ten aus den Bereichen Aus-, Fort- und Weiterbildung des Universitätsklini-
kums Gießen und Marburg (UKGM) am Standort Gießen? 

 

 

Frage 34 Abg. Lena Arnoldt (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele landwirtschaftliche Unternehmen erhielten 2018 Mittel aus dem 
Angebot zur Förderung von Investitionen zur Diversifizierung, mit der die 
Schaffung zusätzlicher Einkommensquellen solcher Betriebe im ländlichen 
Raum unterstützt wird? 

 

 

Frage 35 Abg. Markus Meysner (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wurden die Unterstützungsangebote für private Waldbesitzer, die 
Sturmschäden durch den Sturm "Frederike" im Frühjahr 2018 zu beklagen 
hatten, angenommen und abgerufen? 

 

 

Frage 36 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird sich die in der Koalitionsvereinbarung angekündigte Überarbei-
tung der Prioritätenliste für die im Bundesverkehrswegeplan 2030 darge-
stellten Maßnahmen, etwa auf die geplanten Ortsumgehungen B 8 Lim-
burg-Lindenholzhausen und Brechen-Niederbrechen, auswirken? 

 

 

Frage 37 Abg. Karl Hermann Bolldorf (AfD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen fördert sie den Ausbau der Telemedizin und an-
derer digitaler medizinischer Versorgungsformen im ländlichen Raum? 

 

 

Frage 38 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der 700 ausgeschriebenen Stellen für Schulsozialarbeit sind Voll-
zeit, Teilzeit oder noch gar nicht besetzt? 
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Frage 39 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchem Ergebnis ist sie im Rahmen ihrer rechtlichen Prüfung ge-
kommen, um Frauen in einer Schwangerschaftskonfliktsituation einen 
unbedrängten, diskriminierungsfreien und unbeeinflussten Zugang zu Bera-
tungsstellen, beratenden Ärztinnen und Ärzten sowie Institutionen zu er-
möglichen? 

 

 

Frage 40 Abg. Ulrike Alex (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was versteht sie unter Flexibilisierung der Zuverdienstmöglichkeiten von 
Seniorinnen und Senioren? 

 

 

Frage 42 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchem Grund wurde die für den 11. März 2019 angesetzte Sitzung 
des gemeinsamen Landesgremiums nach § 90a SGB V abgesagt? 

 

 

Frage 45 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird über den Antrag der Technischen Hochschule Mittelhessen ent-
schieden, die mit unterstützender Förderung durch das hessische Sozialmi-
nisterium eine digitale Anwendung in Form einer App zur Reduzierung 
von Wartezeiten in der Arztpraxis entwickeln will? 

 

 

Frage 47 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele verdachtsunabhängige Kontrollen der Hessischen Polizei mit 
welchen Fahndungserfolgen gab es im Jahr 2018? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 49 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wurden die letzten Steuerschätzungen für die zu erwartenden kom-
munalen Einkommenssteuererträge in 2018 an die Kommunen verschickt 
bzw. veröffentlicht? 

 

 

Frage 50 Abg. Angelika Löber (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen wurden durch die baubiologische Siedlung in 
Gladenbach-Friebertshausen gewonnen? 

 

 

Frage 51 Abg. Angelika Löber (SPD)  Ministerin für Digitale Strategie und 
Entwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aufgaben sieht sie für das Land Hessen aufgrund der Harmonisie-
rung der Funkfrequenzen im Frequenzbereich 3,4 bis 3,8 GHz (oder 3,6 
GHz) bis zum 31. Dezember 2020, um den Einsatz von 5G in Hessen zu 
fördern? 

 

 

Frage 52 Abg. Wiebke Knell (Freie Demokraten)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann beabsichtigt sie, die im Koalitionsvertrag vereinbarte Abschaffung 
der Schonzeiten für Jungwaschbären in der Jagdverordnung umzusetzen? 

 

 

Frage 53 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Vorlage des Ergebnisses der Evaluierung des Hessischen 
Ladenöffnungsgesetzes zu rechnen? 

 

 

Frage 54 Abg. Karl Hermann Bolldorf (AfD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen fördert sie die Kulturpolitik der Kommunen, in-
sbesondere auf Grundlage des Staatsziels zum Schutz und zur Förderung 
der Kultur gemäß Art. 26e HV? 
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Frage 55 Abg. Torsten Warnecke (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gedenkt sie sicherzustellen, dass eine finanzielle Beteiligung der 
Kommunen an Medizinischen Versorgungszentren, in denen auch Fachärz-
te für Allgemeinmedizin ihre Patientinnen und Patienten versorgen, dauer-
haft nicht als freiwillige Leistung kommunalaufsichtlich eingestuft wird? 

 

 

Frage 56 Abg. Torsten Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann gedenkt sie, die Radweg-Unterfahrung der B 27 zwischen Bad Hers-
feld und Hauneck so umzubauen, dass die 90-Grad-Einfahrt aus Richtung 
Hauneck und die Abfahrt aus Richtung Bad Hersfeld in einen vernünftig 
befahrbaren Zustand versetzt werden? 

 

 

Frage 57 Abg. Jürgen Lenders (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Vorlage des Ergebnisses der Evaluierung des Fehlbele-
gungsabgabe-Gesetzes zu rechnen? 

 

 
Frage 58 Abg. Sabine Waschke (SPD)  Ministerin für Bundes- und Europa-

angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

Wie will sie das zivilgesellschaftliche Netzwerk „Europa-Komitee“ und die 
überparteiliche Europa Union Hessen sowie die Jungen Europäischen Fö-
deralisten (JEF) unterstützen? 

 

 
Frage 59 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit sind die Planungen vorangeschritten, eine wie am 19. September 
2018 vom Kultusministerium angekündigte pädagogische Lern- und Ar-
beitsplattform zu entwickeln? 

 

 

Frage 60 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Bau der „Lichtwiesenbahn“ in Darmstadt, in dessen 
Rahmen rund 60 Bäume ohne Baumneupflanzung gefällt wurden, vor dem 
Hintergrund, dass sich wegen der daraus folgenden Umleitung der Stra-
ßenbahnlinie 2 die ÖPNV-Anbindung für mehrere Kommunen des Land-
kreises Darmstadt-Dieburg verschlechtert und somit der Luftreinhalteplan 
der Stadt Darmstadt durch ein möglicherweise steigendes Aufkommen im 
Bereich des MIV gefährdet werden könnte? 

 

 

Frage 61 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welchen Promotionszentren an Hochschulen für angewandte Wissenschaf-
ten wurde das Promotionsrecht nach § 24 verliehen? 

 

 

Frage 62 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern unterstützt sie angesichts der Ankündigung der Gruppe „40 Tage 
für das Leben“, erneut Mahnwachen vor fünf Geschäftsstellen von Pro 
Familia durchzuführen, die Ordnungsämter (oder andere örtliche Behör-
den) dabei, „mit versammlungsrechtlichen Auflagen ein aktives Anspre-
chen und Bedrängen der Frauen im Umfeld von Beratungsstellen zu unter-
sagen“, wie das hessische Innenministerium in der Frankfurter Rundschau 
vom 6. März 2019 mitteilte? 

 

 

Frage 63 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sie sicher, dass Schülerinnen und Schüler, die ehrenamtlich in 
Hilfsorganisationen aktiv sind und während der Schulzeit zu Einsätzen ge-
rufen werden, vom Unterricht für die entsprechende Einsatzzeit freigestellt 
werden? 
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Frage 64 Abg. Tobias Eckert (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie die aufgrund der Starkregenereignisse im Sommer 2018 
entstandenen Schäden an der L 3323 kurz vor Ortseingang Aumenau behe-
ben? 

 

 

Frage 65 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie aktuell, um „den Kohleausstieg so schnell wie möglich 
voranzubringen“, wie sie es in ihrem Klimaschutzplan 2025 als „prioritäre 
Maßnahme“ ankündigt? 

 

 

Frage 66 Abg. Turgut Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Forderung, alle Schulkinder in Hessen zum Besuch 
einer KZ-Gedenkstätte zu verpflichten? 

 

 

Frage 67 Abg. Heidemarie Scheuch-Paschkewitz (DIE LINKE)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
  
 

Frage 68 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Antwort hat sie auf das Schreiben der damals zuständigen Staats-
ministerin Priska Hinz an den Verwaltungsrat der Hessischen Landesbank 
(Helaba) vom August 2018 erhalten, in dem die Ministerin eine Begren-
zung der Mieterhöhungen bei der Helaba-Tochter GWH Wohnungsgesell-
schaft mbH Hessen analog zur Nassauischen Heimstätte gefordert hatte? 

 

 

Frage 69 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Durch welche Umstrukturierung im Kultusministerium soll und kann bis 
wann sichergestellt werden, dass die beruflichen Schulen und deren Aufga-
ben, Herausforderungen und Entwicklungspotenziale wieder verstärkt in 
den Vordergrund gerückt werden und ihnen entsprochen wird? 

 

 

Frage 70 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die Auffassung, dass die Überwachung der Schulpflicht in Bezug 
auf die Teilnahme von Schülerinnen und Schülern an „Fridays for Future“ 
am besten von den Schulen vor Ort überwacht und damit umgegangen 
wird? 

 

 

Frage 71 Abg. Tobias Eckert (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie ihre Wirtschaftsförderrichtlinien dahin gehend überarbeiten, dass 
künftig soziale Kriterien berücksichtigt werden? 

 

 

Frage 72 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich der Anteil der Schulabgängerinnen und Schulabgänger ohne 
Abschluss an allgemeinbildenden Schulen in den letzten 20 Jahren entwik-
kelt? 

 

 

Frage 73 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der Schulpartnerschaften mit Schulen des Vereinigten König-
reichs sind vor dem Hintergrund des zu erwartenden Brexits von welchen 
Veränderungen betroffen oder wurden bereits beendet? 

 

 

Frage 74 Abg. Dr. Matthias Büger (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die im Parkpflegewerk hinterlegte Zielplanung und das 
Maßnahmenkonzept für die gartendenkmalpflegerische Entwicklung des 
Alten Botanischen Gartens der Philipps-Universität Marburg? 
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Frage 75 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern beabsichtigt sie im Rahmen der Umsetzung des Digitalpakts, 
Pflegeschulen in den Kreis der Fördermittelempfänger aufzunehmen? 

 

 

Frage 76 Abg. Stefan Müller (Heidenrod) (Freie Demokraten)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Zieht sie die Möglichkeit in Betracht, bei Kommunalwahlen zukünftig nach 
dem Sortieren der abgegebenen Stimmzettel diese nicht auszuzählen, son-
dern zur Auswertung mithilfe von Präzisionswaagen nach schweizerischem 
Vorbild zu wiegen? 

 

 

Frage 77 Abg. Sabine Waschke (SPD)  Ministerin für Bundes- und Europa-
angelegenheiten und Bevollmächtigte  
des Landes Hessen beim Bund Ich frage die Landesregierung:  

In welchen Hessischen Kommunen gibt es Europabeauftragte?  
 

Frage 78 Abg. Volker Richter (AfD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Werden in 2019 erneut Handzettel und Plakate gedruckt, zur Verfügung 
(z.B. an Hessen Mobil) gestellt und verteilt/angebracht, die vor den Gefah-
ren weggeworfener Lebensmittel im Zusammenhang mit der Afrikanischen 
Schweinepest warnen? 

 

 

Frage 79 Abg. Knut John (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Was trägt sie aktiv dazu bei, dass das Vorhaben der Gemeinde Neu-
Eichenberg „Logistikzentrum Neu-Eichenberg“, Entstehung von ca. 2.000 
Arbeitsplätzen im Werra-Meißner-Kreis, schnellstens verwirklicht werden 
kann? 

 

 

Frage 80 Abg. Knut John (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu einem Verbot des Alkoholkonsums im Bereich des öffent-
lichen Personennahverkehrs in Hessen? 

 

 

Frage 81 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist sie gewillt, Teile der landeseigenen Liegenschaft Meisenbornweg in 
Gießen (frühere Hessische Erstaufnahmeeinrichtung für Flüchtlinge 
(HEAE)) neben einer Nutzung als Gedenkstätte auch im Rahmen einer 
Konzeptvergabe für die Schaffung von dringend benötigtem bezahlbarem 
Wohnraum in der Universitätsstadt zur Verfügung zu stellen, z.B. in Form 
von studentischem Wohnraum? 

 

 

Frage 82 Abg. Lena Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie aus hessischer Sicht die vereinbarten Maßnahmen hin-
sichtlich des Kampfs gegen Share Deals bei der Grunderwerbssteuer? 

 

 

Frage 83 Abg. Turgut Yüksel (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Unterstützt sie die Einhausung der A 661 in Frankfurt am Main finanziell?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


